

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUADDELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Oufre n.º 29.  
Y en esta imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cent. de peseta al mes en la isla. En provincias, 1'30 peseta trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

### SECCION RELIGIOSA.

JUEVES 19.—San Magín mártir.  
VIERNES 20.—San Bernardo, doctor y fundador.  
SÁBADO 21.—Santa Juana Francisca Chantal viuda y fundadora.

### CULTOS.

Jués 19. — La Misa y el oficio divino son del Purísimo Corazon de María, con rito doble mayor y color blanco.

En la Catedral continua el Quinario de S. Joaquin.  
Viérnes, 20.—En San Agustin al anochecer se dará principio á la Novena de N'ra Sra. de la Consolacion.

### CRÓNICA.

#### España.

En estos últimos dias ha salido del puerto de Barcelona, con direccion á Filipinas, el vapor *Isla de Luzon*, conduciendo á seis Reverendos Padres de la Compania de Jesus que van á aquellas apartadas regiones á ejercer su sagrado ministerio.

—En breve se procederá á la construccion de una magnífica cúpula en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de las Mercedes de Barcelona.

—Para construir una iglesia en honor del Sagrado Corazon de Jesus y

una casa residencia para el noviciado de los Canónigos regulares de San Agustin, encargados de la direccion y enseñanza en el Seminario conciliar establecido en la antigua Universidad de Oñate, se ha hecho una suscripcion que ha encabezado el Ilustrísimo Sr. Obispo de la diócesis con 5.000 pesetas.

—Tomado de un periódico publicamos en nuestro Bisemanario el siguiente suelto:

«El Arzobispo de Burgos y el Obispo de Leon, recientemente preconizados, Sres. Gomez Salazar, son hermanos. Esta circunstancia no se había repetido desde el siglo 6.º de la Iglesia, en que fueron Obispos los dos hermanos S. Isidoro y S. Leandro; el primero de Toledo y el segundo de Leon.»

Casi todos los periódicos la han rectificado en esta forma. No fueron dos sino tres los Obispos españoles del 6.º y principio del 7.º siglo de la Iglesia que eran hermanos. Tales fueron S. Isidoro, S. Leandro y S. Fulgencio, lo que tal vez no ha vuelto á verificarse nunca más. Pero dos hermanos Obispos existieron el siglo 16.º tambien en las personas de nuestros compatriotas D. Pedro Agustin Albanell, Obispo de Huesca, y D. Antonio Obispo de Lérida y despues Arzobispo de Tarragona. Ambos asistieron al Concilio de Trento y á este

último, que era un grande sabio, un gran canonista, se le encargó, juntamente con otro célebre Obispo español D. Diego Covarrubias, la redacción del decreto final del mencionado Concilio.

Eran hijos de D. Antonio, Vice-Canciller de Aragón y de D.<sup>a</sup> Aldonza, de la noble familia Albanell de Barcelona.

—En la ciudad de Reus llevan los hombres las barretinas enlutadas con un crespon negro por la ley del *Modus vivendi*. Así lo dice «El Diario» de aquella localidad.

—Los farmacéuticos de Castellón de la Plana, imitando el ejemplo de los comerciantes, han acordado que en los días festivos solo se abra una botica, siguiendo todas riguroso turno para prestar este servicio.

—Dice un periódico de Madrid:

«Los experimentos hechos en el Sud de Rusia, sembrando cáñamo alrededor de los viñedos atacados de la filoxera, han dado los mejores resultados: los insectos, atraídos por el fuerte olor del cáñamo, acuden á él, especialmente á la raíz de la planta, que ha probado ser un veneno activo contra la filoxera. Como se han hecho repetidos experimentos, con resultados satisfactorios todos, se comprende que la planta del cáñamo es eficaz é infalible para destruir la filoxera.»

### Roma.

Un diario católico de Roma da la estadística de las iglesias protestantes establecidas en la Ciudad Eterna. Su número asciende á 19 pertenecientes á 15 sectas. Esta invasión del protestantismo en el centro de la cristiandad es sólo aparente, pues apenas hay quien asista á esas iglesias. El número de protestantes apenas se advierte haber aumentado en Roma desde el año 1870. Los romanos se muestran indiferentes á esta exhibición de los protestantes, que fijan los anuncios de sus ceremonias al lado de los carteles de los teatros, juntamente con sentencias de la

Sagrada Escritura y de los Apóstoles profanadas y truncadas por ellos.

—Los *italianisimos* han enviado orden al rector de la iglesia de San Andrés para que desocupe los locales de los cuartos de San Estanislao de Koska. Una intimación semejante han recibido las religiosas capuchinas de Montecavallo. La piqueta demoledora pasará pues, por orden de Humberto, sobre aquel insigne monumento de piedad tan querido por romanos, y sobre aquel convento de inocentes vírgenes.

La misma suerte sufrirá pronto, si Dios no lo impide, la iglesia llamada de *San Stefano al Cacco*, que es bellísima, con el fin de construir ó ensanchar un cuartel. Más de una vez hemos advertido que sin duda existe la intención infernal de que desaparezcan muchos templos católicos de la Ciudad Eterna.

Horroriza en cambio pensar que son ya diez y nueve los templos protestantes de Roma.

—Segun los deseos de Su Santidad, el *Oratorio* del maestro Gounod *Mors et vita* se ejecutará por primera vez en la gran basilica de Roma en la próxima fiesta de las bodas de Oro de Nuestro Santísimo Padre. El autor se ha ofrecido á que se ejecute bajo su dirección.

—Ya resulta un hecho el nombramiento de Mgr. Agliardi para representante de la Santa Sede en Pekin. A lo ménos se dá por cierto que el Papa informó al cuerpo diplomático sobre el envío de un representante en China. Como un corresponsal romano dió noticias circunstanciadas acerca de este asunto, no creemos del caso tener que insistir.

### Francia.

Los católicos franceses ofrecerán á Su Santidad, el día del 50 aniversario de su ordenación sacerdotal, un elegante album que contendrá muchísimas firmas. Cada uno de los firmantes contribuirá con 50 céntimos, por lo menos, para el dinero de San Pedro.

—A pesar de las dificultades suscitadas por el Gobierno francés, al fin se ha logrado reunir en Tolosa el anunciado Congreso eucarístico. Se ha celebrado con gran pompa y solemnidad, asistiendo varios Prelados franceses y multitud de católicos distinguidos de Francia y Bélgica. Terminadas las sesiones del Congreso, se han dirigido los asistentes al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, donde se han reunido el día 25 de Junio más de 15,000 peregrinos que han celebrado una magnífica procesion. El cardenal Deprez arzobispo de Tolosa, ha celebrado la santa Misa, y el Obispo de Tarbes ha dirigido una entusiasta alocucion á los peregrinos. Por la noche, brillante iluminacion.

Ha estado presente en esta espléndida ceremonia el Cardenal Neto, patriarca de Lisboa.

#### *Australia*

En Australia se ha inventado un aparato para hacer que la primer nube que pase sobre nuestras cabezas suelte el agua, y ya se ha remitido un diseño de aquél al Gobierno británico.

Según un periódico inglés si con este aparato se obtienen los resultados que se esperan, se habrá realizado uno de los sueños dorados de los agricultores, que es obtener el agua y evitar la sequia.

La máquina tiene la forma de un globo que contiene la carga de dinamita.

Este globo se lanza sobre la nube, que pasa por medio de un alambre, hace explosión en el centro de la nube y la lluvia se desprende inmediatamente.

---

#### SECCION LOCAL.

---

#### FUERA RESPETOS HUMANOS.

La gracia del Santo Jubileo, que en

atencion á las gravísimas necesidades del mundo cristiano y para más fomentar en él el espíritu de oracion ha otorgado á los fieles Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, merece de nuestra parte ser recibida con profundo afecto de gratitud y filial correspondencia. De estos sentimientos daremos prueba, si practicamos con toda fidelidad y verdadera devocion las obras prescritas por Su Santidad, y hacemos cuanto sea posible para que nuestras oraciones hallen eco en el Corazon amantísimo de nuestro Dios para remedio de tantos males como nos afligen en los miserables tiempos que corremos.

Bueno es empezar disponiéndose, cuando se trata de una obra santa que sea tanto más meritoria y agradable á Dios, cuanto que se haya llevado á efecto con mayor perfeccion. A propósito de esto se ha resuelto que á principios del mes entrante tengan lugar en la iglesia de la Virgen del Rosario, exclusivamente para hombres, los devotos ejercicios de preparacion, que indicamos en nuestro anterior artículo, y de los cuales daremos en su día noticias más detalladas.

Allí unidos en ferviente espíritu de devocion pediremos al Padre de todas luces que ilumine nuestro entendimiento; allí en presencia de aquel Dios que es todo caridad, le suplicaremos que encienda en nuestros corazones el fuego santo del más puro amor; allí en el templo oraremos juntos, y con la docilidad propia de un verdadero cristiano escucharemos la divina palabra que nos anunciarán los ministros de nuestra Religion sacrosanta para instruirnos acerca las copiosas gracias del Santo Jubileo y las grandes ventajas que puede reportarnos.

Allí tambien, al pié del sagrado al-

tar, veremos realizarse el admirable designio de nuestro divino Redentor, á saber, que seamos todos un solo corazón y una sola alma; *cor unum et anima una*. Pues allí, en ese palacio dó reside en la tierra el Monarca Supremo de los cielos, es donde agrupados y humildemente postrados los hombres de todas clases y condiciones, tiene su más sublime aplicación el principio de la universal fraternidad, esa doctrina celestial que á todos nos llama hermanos, como hijos de un mismo padre que es Jesucristo y de una misma madre que es la Iglesia.

Allí todos pueden concurrir, y todos caben; porque á todos se invita, y todos son llamados. ¡Oh! ¡cuan bello y edificante cuadro ofrecería la casa del Señor, al verse reunidos durante los santos ejercicios preparatorios para el Jubileo, el dadivoso rico y el paciente pobre, el prudente sabio y el humilde ignorante, el diligente propietario, el activo comerciante, el honrado artesano, el pacífico obrero y el sencillo labrador del campo!

Que á ninguno, pues, sea de la clase social que fuere, le retraiga de formar parte de tan armonioso y encantador concierto el mal entendido respeto humano. Que á ninguno le arredre el solo pensamiento del *qué dirán*, al verle prepararse en los piadosos ejercicios y asistir á la procesion de las visitas para lucrar la Indulgencia plenísima del Santo Jubileo. Que á ninguno distraiga tampoco la falsa idea de que son más aceptables á Dios las obras buenas hechas en secreto, cuya máxima muy equivocada por cierto cuando se la quiera traducir y aplicar de una manera absoluta, es la que ordinariamente profesan los que no son amantes de obrar el bien en público ni en

privado.

El respeto humano produce una culpable debilidad, que encadena á los espíritus tímidos y los hace esclavos de la opinion, de los caprichos y de la extravagancia de los que aborrecen la virtud y la piedad; por lo que hay que guardarse mucho de tan temible enemigo, y saber resistirlo, para no estrellarse contra un simple sarcasmo, ó quedar vencido por una sonrisa insolente ó por una burlesca chanza.

Y como el hombre cristiano no debe ruborizarse de hacer el bien, aunque sea publicamente ¿qué concepto podrá formarse del que por una pusilanimidad de espíritu deje de ganar el Sagrado Jubileo?

Retraerse por tan miserable pretexto de asistir á los ejercicios espirituales de preparacion y de practicar las prescripciones Pontificias, casi equivaldria á imitar el criminal procedimiento del juez deicida, al colocar á Dios en parangon con Barrabás, para dar la preferencia al crimen sobre la virtud, al mal sobre el bien, y agradar á los ojos de los hombres.

No, no haya respeto alguno humano cuando se trate de lucrar las gracias extraordinarias, del plenísimo Jubileo.

Dejemos la debilidad y el temor para los espíritus pusilánimes.

Tengamos nosotros, los católicos ciudadelanos, un alma superior á los asaltos de la malignidad humana.

¡A los ejercicios! cuando sea la hora, apoyándonos sobre el testimonio de una buena conciencia, y no haciendo caso de los rumores terrenos.

¡A ganar el Santo Jubileo! cuando llegue el día, despreciando todo humano respeto.

*Assumpta est Maria in cælum, gauáeamus*

*omnes in Domino*, cantaba la Iglesia en el último domingo, conmemorando la Asunción gloriosa de la Virgen á los cielos, y rebosando de júbilo convidaba á sus hijos á celebrar tan glorioso triunfo.

A cuyas voces no hicieron el sordo los católicos habitantes de esta ciudad dando pruebas inequívocas del acendrado amor que á la Soberana y augusta Reina de cielos y tierra profesan, en el misterio de su Asunción admirable.

A las diez, hora en que se principió la Misa mayor, la Catedral estaba atestada de fieles, deseosos de rendir el homenaje mas tierno y afectuoso á la que es madre siempre propicia y amante de sus hijos. Ocupó la cátedra del Espíritu Santo el M. I. Lic. D. Roque Coll canónigo magistral, describiendo en bellos y conmovedores rasgos las grandezas de Maria en el misterio de su muerte y Asunción.

Por la tarde tuvo lugar la procesion, que en verdad fué una entusiasta manifestacion del sentimiento católico de esta ciudad. Descollaba entre todos, un crecido numero de honrados y benémeros marinos, quienes dieron un público testimonio del sin igual cariño que profesan á la que veneran como á su especial Patrona.

Sea pues la mas cumplida enhorabuena á los fervorosos católicos de este vecindario y en particular á nuestros marinos, que al ofrecer tan hermoso tributo de amor á su excelsa patrona la Virgen en el misterio de su gloriosa Asunción á los cielos, han adquirido sin duda, un nuevo título á la maternal proteccion de la Sma. Virgen, nuestra bondadosa Madre.

Además del ejercicio de la Novena que según anunciamos en la seccion

correspondiente, tendrá lugar en la iglesia de S. Agustin para honrar á Ntra. Sra. de la Consolacion, todas las mañanas á las seis y media se dirá una misa rezada con puntos de meditacion é intermedios de órgano.

Con pena hemos leído en un cólega unas lineas, que no vacilamos en calificar de injuriosas, ó cuando menos poco respetuosas al Soberano Pontífice, con motivo del nombramiento del delegado apostólico en Pekin. Ciertamente que el tal nombramiento *no puede dar realce al prestigio de la Francia en China*, pero de ello no hay que culpar al Padre Santo sino á la Francia misma que ha hecho necesaria una tal medida. ¿Que tiene de particular que el Padre de los fieles quiera proteger á sus hijos de aquel país remoto y busque un medio para conseguirlo, ya que la *proteccion* que les dispensa la Francia es nula, por no decir otra cosa? ¿Y qué puede esperarse de una nacion que sistemáticamente persigue á la Iglesia? Por lo visto el cólega ignora lo que pasa en Francia y lo que ha pasado y pasa todavia en China. Estamos seguros de que si leyera lo que sobre el particular han dicho los *buenos* periódicos pensaria de otra manera.

Equivocadamente dijimos en nuestro último número haber llegado el Sr. Marques de Albranca.

Mejor enterados y rectificando aquella noticia, debemos decir que fué el Sr. Marques de Alfarrás quien llegó en el vapor «Puerto-Mahon» venido el último sábado.

Respecto del Sr. Marques de Albranca si bien es esperado dentro de poco en esta ciudad, no obstante no se tie-

ne noticia fija del día en que haya de venir.

El sábado próximo, día 21 de los corrientes, en la iglesia de San Agustín se hará al anochecer la visita mensual al angélico Protector de la juventud San Luis Gonzaga en su propia capilla.

Por real decreto de fecha 11 de los corrientes, S. M. la Reina Regente (q. D. g.) ha tenido á bien nombrar para la dignidad de Arcipreste, vacante en esta Santa Iglesia Catedral por cesacion de D. Pedro Abril y Noguera, al Presbitero D. Filomeno Cueva y Esteban, Doctor en Sagrada Teología y Licenciado en Derecho Canónico.

Hemos sabido que D. Juan Trémol y Faner, recientemente nombrado Delegado del Gobierno en esta isla, en la mañana de ayer tomó posesion del referido cargo.

Enviams al Sr. Trémol la más cordial y cumplida enhorabuena por la honrosa distincion con que acaba de ser favorecido; y le deseamos feliz éxito y acierto en el desempeño de tan importante y elevado cargo.

Circulan en Málaga algunos duros falsos con el caño de 1883. Se distinguen de los legitimos en su peso que es mayor, en el cordoncillo que es mas basto y en que presentan en el escudo del anverso varias irregularidades. Mucho ojo pues.

Como una idea de la felicidad obrera y social en nuestro bendito siglo, no hay como decir que en la colision de los obreros con la tropa y la policia en Amsterdam, el número de muertos

asciende á veinticinco, y de los heridos noventa, algunos de bastante gravedad, y que el motin estaba dirigido por dos famosos socialistas, y que durante él se repartian unas hojas que incitaban á reproducir los excesos de la *Commune*.

No que demos toda la culpa á los socialistas; porque, si los hay, otros tienen la culpa; por ejemplo, los lores de Inglaterra, que dejan perecer de hambre á la mitad de la poblacion de Londres, mientras ellos se suicidan, aburridos de abundancia y de placeres; sólo queremos demostrar que todas las libertades liberales no bastan á proporcionar al obrero el bienestar que creia encontrar en pos de ellas.

A los que creen que fuera de España deben encontrar la riqueza, les conviene leer la siguiente noticia que tomamos de un periódico de provincias:

«Dicen de Almeria, que comienza á notarse en aquella provincia los efectos de retorno de emigrantes á Oran donde los braceros no cuentan hoy con la abundancia de trabajo que en otras ocasiones.

Uno de los barcos llegados de Africa ha desembarcado 800 trabajadores, masas de hombres sin recursos que vuelven á su patria con la esperanza de hallar lo que tal vez no encuentren: ocupación.»

Leemos en *El Ancora*.

«Podemos asegurar que nuestro digno Prelado el Ilmo. Sr. Cervera ha delegado á quien le represente, para las diligencias canónicas, previas á su venida. Dios mediante, á fines del presente mes tendremos los mallorquines el santo placer de besar el anillo del suspirado pastor que nos ha deparado la Providencia.

Tan fausta noticia si bien despertará impaciencia, no dejará de llenar de satisfacción á todo fiel diocesano.

Pedimos á Dios con fervor que bendiga y acelere los pasos de nuestro amado padre para que pronto oigamos su palabra de salud y nos gocemos á la sombra de su cayado pastoral.»

El *Bien Público* añade que el lunes 23 del actual llegará á Palma el delegado del Excmo. Sr. Obispo de Mallorca y que el correo siguiente lo efectuará S. E. I. no tomando posesion hasta despues de algunos dias.

Esta llamando la atención del mundo entero un sacerdote húngaro llamado J. Abbé Listz, que es una notabilidad en música. Sus composiciones son muy conocidas entre los grandes artistas. Hace unos dos meses hizo un viaje á Inglaterra donde fué objeto de las mayores distinciones por parte *de todo el mundo*. La reina Victoria asistió á algunos conciertos que dió de piano, instrumento que toca maravillosamente. Una agencia telegráfica participó la triste noticia de que el célebre pianista Listz estaba agonizando, pero gracias á Dios la noticia era inexacta.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### ENTRADOS

Dia 12.—De Barcelona pailebot «Triunfo», pat. José Bagur, con 6 trip. y lastre.

De Mahon, bergantin goleta «Vencedor», pat. Juan Amengual, con 8 trip. y efectos.

Dia 16.—De id. laud «Africano», pat. Jaime Vives, con 6 trip. y harina.

### DESPACHADOS.

Dia 11.—Para Argel polacra goleta «Cabo Menorca», pat. Juan Femenias, con 7 trip., 3 pas. y sillares.

Dia 13.—Para Mazaguan, pailebot «Triunfo», pat. José Bagur, con 6 trip.

y lastre.

Para Mahon, laud «Leonor», pat. Rafael Covas, con 5 trip. y efectos.

Dia 14.—Para id., pailebot «Paloma», pat. Joaquín Suau, con 4 trip. y trigo.

## Ultimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

El general Pinelli que mandaba el ejército que asaltó á Roma durante el Pontificado de Pio IX se ha suicidado. No es cosa nueva que los perseguidores de la Iglesia mueran desastrosamente.

En las oficinas de la deuda de la Habana, se ha descubierto un desfalco de ciento cincuenta mil pesetas.

En Bruselas hubo poco ha una gran manifestacion. Diversos grupos de obreros pedian el sufragio universal con gritos desahorados y daban vivas á la república con grandes voces.

Se habla del revelo del Capitan general de Cataluña, nombrándose para dicho cargo al General Blanco.

Se dice que las Cortes reanudarán sus sesiones á fines de Octubre y que la legislatura terminará á mediados de Diciembre.

El cólera causa extragos en Tonkin se dice que D. Carlos está enfermo.

El socialismo hace progresos En Bélgica.

En los muelles de la estacion del Norte de Madrid ha ocurrido un incendio calculándose las pérdidas en diez y seis mil duros.

En la República de Santo Domingo ha estallado una revolucion.

Se dice que los carabineros de la frontera de Cataluña han detenido emisarios de Ruiz Zorrilla sorprendiendoles cartas.

En la madrugada del 16 ocurrió en Palma un horroroso incendio en una fábrica de aserrar maderas. Solo han quedado intactas las paredes exteriores del edificio. El incendio se atribuye á un descuido.

## VARIEDADES.

Por haber resultado bastante equivocada la **Charada** y **Fuga de consonantes** del sábado anterior, las reproducimos á continuación:

## CHARADA

Mi *Todo*, caro lector,  
Cinco sílabas lo explican;  
Empieza por la *primera*  
Y con *tres cuarta* termina.  
Esto, lector, es tan cierto  
Como es cierto que en el *quinta*  
*Dos dos* el asno, el carnero  
E infinitas *avecillas*;  
Y aun que no saben hablar  
Ni entienden la lengua escrita,  
Con sus voces diferentes  
Parece que el *Todo* imitan.

JUANITO JAQUECA.

## FUGA DE CONSONANTES.

Y.a.e .u..a..o á .ie..a.  
u.a .a.e.ia a.e.ua.a  
.a.a e...i.i. u.a .u.a  
.ua..o oi .ue .e ...a.a.a.  
.e.o. .a.ue.a .e.o.  
e..a.a.a .í .ia.a  
.a.i .o.o. .o. .a.a.io.  
.e .a. .a.i.o .e .a .au.a  
.o .e .o..e..é e. .e.ui.a  
.ie..a .o.a. .a. .e..a.a.  
.ie..a. .ie .o.a .i  
.a .e..o .o .ue .u..a.a  
.o. .u..o. .e.a. .a. a.e.  
.ue a.a..o.a.o. .u e..a..ia  
.e..ue. .ue e..ie..e á e..a.  
e. .u. .e..e..i.a. .au.a.  
e. .e..o. .a.á o..o .a..o  
.o. .a. .e..a. .ue a.ui .a..a.

JUANITO JAQUECA.

Buen cazador debe de ser el sujeto á que se refieren las siguientes líneas de un periódico de Ciudad-Real.

«Un morador de la inmediata aldea de las Casas tuvo la fortuna de dar muerte en la ribera de Piconcillo á un corpulento lobo que hacía tiempo venia causando destrozos en los ganados de este término.

La manera de que se valió para dar

fin á tan terrible alimaña, es por demás ingeniosa.

La noche antes el lobo había hecho presa en dos cabras de la propiedad de doña Isabel Chacón, y cogiendo la espalda, pasando á un sitio escogido provisto de una buena escopeta, y allí, en cuclillas, empezó á imitar los lamentos de una res herida.

A las dos horas de paciente espera se dejó ver el lobo referido, y al abalanzarse á devorar la supuesta cabra, recibió, casi á boca de jarro, un balazo que le dejó exánime.

El cadáver de la fiera fué toda una tarde exhibido, y el Ayuntamiento dió al matador el premio correspondiente á los estirpadores de animales dañinos.»

## ANUNCIOS.

## NUEVAS OBRITAS DE PROPÁGANDA CATÓLICA.

**Manual de la Liga antimasónica**, precedido de un breve de Su Santidad el Papa Leon XIII. Opúsculo muy recomendado para distribuir al pueblo.—A 70 céntimos de real y 70 rs. el ciento.

**Las negaciones de san Pedro**. Conferencia leída en la Academia de la Juventud católica de Sabadell por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de la Revista popular.—A 24 céntimos de real y 24 rs. el ciento.

**Idea clara del Espiritismo**, por el P. Juan José Franco de la Compañía de Jesús, version del italiano por D. Antonio Novell y Cellés. Pbro.—A 1 real y 25 céntimos ejemplar.

Por cada diez ejemplares de estas obritas se dan dos gratis.—Francos de portes en toda España.

Dirigi:se á D. Miguel Casals, *Librería y Tipografía católica*, calle del Pino, 5. Barcelona. En los demás puntos en casa los señores Corresponsales de dicha casa.

Imprenta de Salvador Fabregues, Plaza Nueva n.º 19.